

Fortbildung Transhumanismus – die gefährlichste Idee der Welt?



Veranstaltungsnummer: 192810101

14. Juni 2018 10:00 bis 15:00 Uhr

ThILLM Bad Berka

Fächer/Berufsfelder: Ethik, Geschichte, Sozialkunde, Demokratiepädagogik

Dozent: Herr Prof. Dr. Stefan Lorenz Sorgner, Philosoph an der Universität Rom

Schwerpunkte der Fortbildung

Einführung in den Transhumanismus

Im Allgemeinen sind es düstere Prophezeiungen, wonach das Gehirn und der Computer bald verschmelzen könnten.

Vom Vordringen der Technik in den Körper erhoffen sich die Einen den besseren Menschen, während ein Kritiker wie Francis Fukuyama von der gefährlichsten Idee der Welt spricht.

Welche Bezüge zu Nietzsches Übermensch lassen sich anführen? Texte oder Textauszüge werden empfohlen, die für die Anthropologie und die Arbeit am heutigen/zukünftigen Menschenbild mit Schülern geeignet sind.

Diskutiert wird ebenfalls der Würdebegriff und die damit verbundene Frage, ob es das Recht auf morphologische Freiheit des Posthumanen i. S. eines Menschenrechtes geben kann.

Wie können wir Konzepte wie Menschenwürde und Menschenrechte halten, wenn wir die Kategorie Mensch nicht als gegeben betrachten?

Wo entstehen Konfliktlinien durch Abwertung, wenn sich technisch oder genetisch verbesserte Menschen und unveränderte Menschen gegenüber stehen?